

Informationen zur Sozialpolitik

vdek feiert Geburtstag – 110 Jahre und immer auf der Höhe der Zeit!

Berlin, 20. Mai 2022 (hrh). Es war die thüringische Stadt Eisenach und es war das Jahr 1912, als sich insgesamt 10 Ersatzkassen, die damals noch „Hilfskassen“ genannt wurden, zusammenfanden, um in einen gemeinsamen Verband zu gründen. Die Geburtsstunde des „Verbandes Kaufmännischer Eingeschriebener Hilfskassen“, der dann seinen Sitz in Leipzig nahm, geht auf Eisenach und das Kalenderjahr 1912 zurück. Insgesamt 4 Umzüge, 4 Namensänderungen und 110 Jahre später ist der „Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek)“ mit seinem Hauptsitz am Askanischen Platz der Bundeshauptstadt Berlin nicht nur eine überaus bekannte, sondern auch eine wichtige Anschrift in der nationalen Gesundheitsversorgung.

Die Arbeitsgemeinschaft unabhängiger Mitgliedsgemeinschaften (AGuM e.V.) gratuliert dem Verband der Ersatzkassen (vdek) e. V. herzlich zu seinem 110-jährigen Bestehen!

Doch der Ersatzkassenverband ist nicht nur wegen seines runden Geburtstages, sondern auch wegen des erreichten Aufwuchses seiner Mitgliedskassen besonders zu würdigen. Die Ersatzkassen vertreten derzeit eine Anzahl von über 28 Mio. Versicherten, die im Mittelpunkt der kollektivvertraglich organisierten Abstimmungs-, Verhandlungs- und Gremienarbeiten auf der Bundes- und Landesebene stehen. Die besondere Arbeit des vdek und der Ersatzkassen würdigt Erich Balsler, der Vorstandsvorsitzende der AGuM wie folgt: „Der vdek und die Ersatzkassen arbeiten proaktiv an der Gesundheitsversorgung und -planung und versuchen, mit den Verbänden der Vertrags(zahn)ärztinnen und -ärzten, der Krankenhäuser, der Apothekerinnen und Apotheker sowie weiterer Leistungserbringerinnen und Leistungserbringer die nationale Gesundheitsversorgung auf qualitativ hohem Niveau sicherzustellen.“, berichtet der Vorstandsvorsitzende der AGuM, Erich Balsler. Die Positionen der Ersatzkassengemeinschaft werden dabei auch gegenüber politischen Entscheidungsträgerinnen und -träger vertreten. Zudem ist der vdek auf der Europäischen Bühne (u. a. im gemeinsamen Büro der deutschen Sozialversicherung (Brüssel) aktiv und Mitglied in der Association Internationale de la Mutualité (AIM).

DIE MITGLIEDER DER AGUM:

TK-Gemeinschaft e. V.
BARMER Interessenvertretung e. V.
DAK Mitgliedergemeinschaft e. V.
KKH-Versichertengemeinschaft e. V.
HEK-Interessengemeinschaft e. V.
hkk-Gemeinschaft e. V.

Die Arbeitsgemeinschaft ist der Zusammenschluss gewerkschaftlich unabhängiger und parteipolitisch neutraler Mitglieder und Interessengemeinschaften der Ersatzkassen. Die Mitglieder der AGuM sind in den Verwaltungsräten der Ersatzkassen (vdek), des GKV-Spitzenverbandes und der Deutschen Rentenversicherung Bund vertreten. Sie setzen sich dort für die Interessen der Ersatzkassenversicherten ein.

Zweck der AGuM ist es, die Förderung der sozialpolitischen Interessen ihrer Mitglieder sowie die Vertretung derer Interessen insbesondere gegenüber Bund, Ländern, sowie in der Öffentlichkeit.

Die AGuM stellt mehr als die Hälfte der für die Legislaturperiode - 2017 bis 2023 - gewählten Selbstverwalterinnen und Selbstverwalter bei den Ersatzkassen und der Deutschen Rentenversicherung.

Der gesamte Ersatzkassengemeinschaft schaut erwartungsvoll in die Zukunft. „Die unabhängigen Mitglieder der Gemeinschaften sehen den demografischen Wandel und den medizinischen Fortschritt als weiterhin bestehende, große Herausforderungen. Es gilt, einerseits die bestehenden Versorgungsstrukturen weiterzuentwickeln aber auch Innovationen mit in die aktuelle Gesundheitsversorgung einzubeziehen.“, prognostiziert Hans-R. Hartweg. Dazu gehört es, die Chancen der Digitalisierung für die Gesundheitsversorgung, die auf die Versorgung (bspw. in Form von Videosprechstunden) genauso wie auf die Strukturen (z.B. in Form von elektronischen Patientenakten, elektronischen Fallakten, usw.) wirken, zu nutzen. „Die Arbeitsgemeinschaft unabhängiger Mitglieder der Gemeinschaften unterstützt es, wenn die Gesundheitskompetenz ihrer vertretenen Versicherten gestärkt wird und sich wirksame Kooperationsmodelle mit engagierten Versorgungspartnerschaften etablieren. Dies unterstreicht unsere Tradition auf der Höhe der Zeit!“, fasst Erich Balsler zusammen.

DIE MITGLIEDER DER AGUM:

TK-Gemeinschaft e. V.
BARMER Interessenvertretung e. V.
DAK Mitglieder Gemeinschaft e. V.
KKH-Versichertengemeinschaft e. V.
HEK-Interessengemeinschaft e. V.
hkk-Gemeinschaft e. V.

Die Arbeitsgemeinschaft ist der Zusammenschluss gewerkschaftlich unabhängiger und parteipolitisch neutraler Mitglieder und Interessengemeinschaften der Ersatzkassen. Die Mitglieder der AGuM sind in den Verwaltungsräten der Ersatzkassen (vdek), des GKV-Spitzenverbandes und der Deutschen Rentenversicherung Bund vertreten. Sie setzen sich dort für die Interessen der Ersatzkassenversicherten ein.

Zweck der AGuM ist es, die Förderung der sozialpolitischen Interessen ihrer Mitglieder sowie die Vertretung derer Interessen insbesondere gegenüber Bund, Ländern, sowie in der Öffentlichkeit.

Die AGuM stellt mehr als die Hälfte der für die Legislaturperiode - 2017 bis 2023 - gewählten Selbstverwalterinnen und Selbstverwalter bei den Ersatzkassen und der Deutschen Rentenversicherung.